



Director-propietario: Federico Corralba Pedreño

Cartagena Artística

Ciencias, Artes y Literatura

SUSCRIPCIÓN

En toda la provincia de Murcia, un mes, 1 peseta
Fuera de esta Provincia, un mes, 1,15 peseta

Se publica los días 1, 10 y 20 de cada mes

CORRESPONDENCIA

Deberá dirigirse al Administrador de "Cartagena Artística"
20, Calle del Aire, 20

Año 1. Núm. 10.

10 Julio 1890.

Sumario.

TEXTO.—*Biografía del Excmo. Sr. D. Justo Aznar y Butigieg*, por F. Fuster Ezeña.—*La ambición*, por Juan Rada y Delgado.—*Serenata*, por F. Torrecilla y Toledo.—*Un ángel más en el cielo*, por Pascual Martínez Moreno.—*Cartagena y los pobres*, por Mariano Medina.—*No-tiones de arqueología pre-histórica*, por Adolfo Herrera.—*Socialismo y anarquismo*, por Teodoro Balaciart Tormo.—*A nuestros suscriptores.*—*Defunción.*
GRABADOS.—*Excmo. Sr. D. Justo Aznar y Butigieg.*—*Hotel del Excmo. Sr. D. Raimundo Ruano en Lorca.*

Sección Biográfica.

Excmo. Sr. D. Justo Aznar y Butigieg

Entre la serie de bocetos biográficos que CARTAGENA ARTÍSTICA se propuso trazar, toca hoy su turno al Excelentísimo Sr. D. Justo Aznar y Butigieg, modelo que ofrece en la actualidad líneas y contornos de notables efectos; aunque no se revelan con gran fijeza ni se destacan todavía, sino allá en la penumbra del porvenir, las proporciones exactas de la figura que, á juzgar por los actuales rasgos, se espera, se presume, se entrevé en un futuro no muy lejano. Joven aun el Sr. Aznar y habiendo formado parte de dos estados, el militar y el civil,—cada uno de los cuales tiene distintos objetivos, diversas tendencias, de semejantes medios de acción, puesto que ambos dan modalidad, hábitos, inclinaciones y hasta naturaleza peculiar y exclusiva, no puede decirse de él la última palabra; porque, con pocos meses más de los cuarenta años, casi pisa los dinteles del periodo en que el hombre empieza á obrar con pleno dominio de sí mismo, y en el que su caracter y condiciones se fijan y aseguran, dando entonces la más exacta é inequívoca muestra de sus sentimientos y de su modo de ser con hechos prácticos que están subordinados de un modo lógico é invariable á un caracter ya formado y exento de las impresionabilidades é impetuosos contrastes que los ardores de la juventud influyen en el hombre.

No consideramos, pues, aún llegado

el momento oportuno de hacer la historia, aunque somera y estremadamente compendiada, que nuestros apuntes biográficos representan, del Sr Aznar; pues solo tenemos materiales para un período quizá el más corto de ella. Y si la hacemos es porque encontramos en él tal suma de hechos distinguidos que forzosamente hemos de suponerle

salientes, como hombre, en fin, de porvenir que ha de honrar á su país natal le presentamos hoy en el álbum de nuestra publicación.

En dos etapas puede considerarse dividida su vida biográfica: una militar, la otra civil. La primera representa el período mayor y donde menos se destacan las cualidades que después se

entre ellos quien desmienta con sus actos esas virtudes cardinales de la doctrina de nuestros institutos armados. Algo, sin embargo, dice en favor de nuestro biografiado su hoja de servicios que á continuación extractamos:

Ingresó como cadete en el arma de Infantería el día 16 de Junio de 1863, y fué promovido al empleo de alférez en 6 de Julio de 1867, ascendiendo á teniente por consecuencia del alzamiento nacional iniciado en Cádiz en Septiembre de 1868. En Diciembre del mismo año fué destinado al batallón Cazadores de Figueras, con el cual formó parte del ejército de operaciones de Andalucía al mando del General Caballero de Rodas, y en 1.º de Enero del siguiente año de 1869, tomó parte en los hechos de armas que tuvieron lugar en Málaga, batiendo á los insurrectos que defendieron con tenacidad las calles y barricadas; siendo recompensado con la cruz roja de 1.ª clase del Mérito Militar.

En 1.º de Octubre del dicho año fué nombrado ayudante de órdenes del señor Brigadier D. José de Guzman y Saquetti, Gobernador militar de Murcia y plaza de Cartagena; y en el mismo mes concurrió á las órdenes del repetido Gobernador Sr. Guzman, á las operaciones militares realizadas en esta provincia, con motivo de la insurrección republicana iniciada en los pueblos de Benijuan y Torre Agüera, distinguiéndose en los hechos de armas acaecidos en los días del 10 al 14 en dicho mes, en que se verificó el desarme de los voluntarios de la plaza de Cartagena, siendo por ello agraciado con la cruz roja de 1.ª clase del mérito militar.

Por el advenimiento al trono de don Amadeo I fué condecorado con la cruz blanca de 1.ª clase del mérito militar y en los meses de Agosto y Septiembre de 1872 asistió á las operaciones practicadas en persecución de las partidas carlistas que se alzaron en esta provincia, tomando parte en las sorpresas de Rambla Salada y Fortuna, en donde se hicieron prisioneros al general Viñalet y comandante Navarrete, obteniendo en premio á su comportamiento el empleo de teniente.

En 1.º de Diciembre de 1873 fué destinado á las órdenes del General en



Excmo. Sr. D. Justo Aznar y Butigieg.

autor en lo futuro de otros más trascendentales que le harán ocupar uno de los lugares más culminantes entre los hijos ilustres de este pueblo.

Como figura de legítimas esperanzas para este país, como tipo que habrá de dejar, al terminar su misión en la tierra, una memoria llena de efemérides

han revelado en él por modo singular. Ese primer período nada ofrece de notable; pues el valor, el decoro, la caballerosidad, el pundonor militar que en su carrera demostró, cualidades son por suerte muy comunes en los jefes y oficiales de nuestro ejército, siendo como es rarísima excepción el encontrar